
Onda de furtos na madrugada gera 
prejuízos a empresários de Sumaré
Escritórios, consultórios e restaurantes amargam perdas patrimoniais que ultrapassam casa dos R$ 245 mil

PRÓPRIO DINHEIRO

DIVULGAÇÃO

A fim de promover conhecimento e levar capacitação a moradores, contribuindo 
com a possibilidade de geração de renda, Hortolândia promove oficinas culinárias 
gratuitas, na Cozinha Escola Comunitária, no Jardim Novo Ângulo. A mais recente 
delas, a de “Bolos Caseiros”, chegou ao fim. Segundo a Secretaria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, a ação beneficiou diretamente 16 pessoas que, ao longo de cinco 
manhãs, assistiram às aulas ministradas pela nutricionista Érica Guerrero.  PÁGINA 07

ESPORTE GRATUITO

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Esportes de Monte Mor promoveu neste fim de semana um “super 
evento”, no Ginásio Durval Gonçalves, com festival de futsal para os alunos da es-
colinha esportiva da pasta, contemplados com a parceria do Sesi (Serviço Social 
da Indústria), do programa PAF (Programa Atleta do Futuro), no município. Cerca 
de 130 alunos participaram da ação, disputando partidas de futsal, e ainda rece-
beram medalhas e uniformes.                                                                                          PÁGINA 06

Parceria com Sesi é renovada 
e inclui alunos de Monte Mor

Hortolândia qualifica 
aprendizes e incentiva renda 

TRANSPORTEPRATO AUSTRALIANO FORÇA-TAREFA

O vereador Silvio Col-
tro (PL) apresentou projeto 
de lei que cria o Programa 
Transporte pela Vida em 
Sumaré, a fim de garantir 
auxílio combustível para 
pacientes da cidade que 
estão em tratamento de 
câncer e hemodiálise. O 
Programa Transporte pela 
Vida, explicou Coltro, sur-
ge como uma resposta às 
necessidades de morado-
res que enfrentam doen-
ças graves e, muitas vezes, 
debilitantes.             PÁGINA 03

A AAANO (Associação 
Amigos dos Animais de 
Nova Odessa) participa-
rá da 35ª edição da Festa 
das Nações da cidade, que 
ocorre de 6 a 8 de outubro, 
na Praça dos Três Pode-
res, em frente à Prefeitu-
ra Municipal. Este ano, a 
AAANO tem como missão 
bater o recorde de vendas 
de 1.500 cebolas australia-
nas, prato sucesso de pú-
blico desde 2015, ano que 
a associação entrou para a 
festividade.              PÁGINA 07

Até a próxima sexta-fei-
ra (6), o Crea-SP (Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado de 
São Paulo) realiza força-ta-
refa de fiscalização na re-
gião de Campinas. A ação 
visa assegurar a presen-
ça de profissionais habili-
tados à frente das ativida-
des abrangidas pelo Con-
selho. Estão previstas cerca 
de 670 diligências em sete 
cidades, entre elas, Horto-
lândia, Monte Mor, Paulí-
nia e Sumaré.        PÁGINA 07

Silvio Coltro 
propõe auxílio 
combustível a 
pacientes com
doenças graves

AAANO 
quer recorde 
de vendas 
na Festa das 
Nações 2023

Crea-SP 
fiscaliza obras 
paradas em 
quatro cidades 
da região

Uma onda de furtos as-
sola empresários do Cen-
tro e Nova Veneza, em Su-
maré, deixando um ras-
tro de prejuízos e incer-
tezas. No mês de setem-
bro, empresários ouvi-
dos pelo Tribuna Libe-

ral relatam ao menos oito 
crimes que geraram da-
no patrimonial de ao me-
nos R$ 245 mil a consul-
tórios, empresas de con-
tabilidade, advocacia e 
restaurantes, tais como o 
Habib’s. Os empresários 

suspeitam que a mesma 
quadrilha atue nos cri-
mes. O WhatsApp virou 
ferramenta usada pelos 
empreendedores a fim de 
comunicar os furtos en-
tre eles e tentar frear no-
vos casos.                 PÁGINA 05

Habib’s de Sumaré instala cerca elétrica no telhado para evitar novos furtos

DIVULGAÇÃO
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Mais de 40 mil eleitores de Sumaré, Hortolândia, Monte Mor, Paulínia e Nova Odes-
sa escolheram neste domingo (01) um total de 30 conselheiros tutelares. Foram 
cinco titulares em cada cidade, exceto Hortolândia, que elegeu dez por ter dois 
órgãos de proteção ao adolescente. Além disso, foram definidos os suplentes nos 
municípios. Em Sumaré foram contabilizados 15.631 votos válidos. Já em Nova 
Odessa, mais de 4,9 mil eleitores votaram nos candidatos ao Conselho.     PÁGINA 08

40 mil eleitores escolhem 
30 conselheiros tutelares 

CÂMARA MUNICIPAL

O presidente da Câma-
ra de Hortolândia, Edival-
do Sousa Araújo (PSD), emi-
tiu parecer financeiro favo-
rável ao projeto de aumen-
to de 19 para 21 vereadores 
para a próxima legislatu-
ra. O presidente prevê im-
pacto orçamentário e gas-
to de 61,4% com pessoal, em 
2025, chegando a R$ 31,6 
milhões, quando o limite 
legal é de 70%. Até 2027, a 
previsão de gastos com pes-
soal é de 63,69%, totalizan-
do R$ 37,8 milhões. PÁGINA 04

Aumento de 
cadeiras em 
Hortolândia 
tem aval 
financeiro
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Criminosos tem praticado furtos de madrugada em Sumaré

REPRODUÇÃO
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Sol com muitas nuvens de 
manhã e pancadas de chuva à 

tarde. À noite a chuva para.

TEMPERATURA

Mínima 17 o    l    Máxima 31 o

Em pouco mais de 
um século, a ex-
pectativa de vida 

no Brasil passa de 34 pa-
ra 77 anos. Em face des-
se salto formidável, co-
mo explicar que, quan-
to mais tem aumentado o nos-
so tempo de vida, menos tem-
po temos para as coisas da vi-
da? Estamos sempre “correndo 
contra o tempo”!

O notável polímata Herbert 
Simon aponta como causa sub-
jacente desse paradoxo o con-
fronto entre o crescimento ex-
ponencial da informação dispo-
nível e a limitação da capacida-
de de concentração total ou par-
cial da mente em algo. Em sínte-
se: “riqueza de informação cria 
pobreza de atenção”. Respos-
tas contemporâneas massivas 
a esse fenômeno, apontado por 
Simon há mais de meio século, 
são os vídeos de 60 segundos 
no Tik Tok e o limite de 280 ca-
racteres nas mensagens veicu-
ladas na plataforma X (o limite 
era de 140 no começo do então 
Twitter). Em nosso con-
texto peculiar, vale men-
cionar também os escas-
sos minutos alocados em 
conferências acadêmicas 
para apresentação de um 
trabalho que pode ter le-
vado meses ou anos pa-
ra ser elaborado e que pode ter 
exigido do/a pesquisador/a nu-
merosas horas de viagem para 
chegar ao local do evento.

No regime da “economia da 
atenção”, produzir sínteses se 
torna uma arte e um negócio. 
A prática sistemática da arte da 
síntese ocorre, por exemplo, nos 
cursos para aprimoramento da 
competência em redação cien-
tífica, que dedicam parcela im-
portante do tempo a capacitar 
os participantes na redação de 
um abstract que seja, ao mesmo 
tempo, correto e empolgante.

A ampla produção de sínte-
ses como negócio se manifes-
ta de várias formas. Há produ-
tos que oferecem sínteses con-
ceituais de temas abrangentes 
como, por exemplo, a série Ge-
rente-Minuto, de conhecido au-
tor do campo da administração. 
Mais recentemente, presencia-
mos uma abundância de apli-
cativos que vendem sínteses de 
livros em diversos feitios, como 
os microbooks. Uma novíssima 

fronteira da produção de 
sínteses, tanto artesanal 
como “industrial”, é en-
sejada pelos chamados 
“grandes modelos de 
linguagem”, dos quais 
vem se popularizando 

a linha de produtos denomina-
da “ChatGPT”.

Todavia, as práticas comuns 
de produção de sínteses não têm 
dado conta de uma carência fre-
quente, decorrente da ânsia de 
produção de conhecimentos 
altamente especializados, que 
muitas vezes se faz presente no 
contexto universitário. Trata-
-se do insuficiente aproveita-
mento desses conhecimentos 
na formulação e implementação 
de propostas para superação de 
desafios concretos da socieda-
de, especialmente os de eleva-
da complexidade. Um caso típi-
co é o desenvolvimento de solu-
ções para questões ambientais 
críticas que sejam tecnicamen-
te exequíveis, economicamente 
factíveis, politicamente viáveis e 
culturalmente aceitáveis.

A percepção dessa síndrome 
de “diabetes intelectual”, em que 
conhecimentos existentes não 
chegam aonde são necessários 
ou não conseguem exercer o efei-
to desejado, vem incentivando a 
busca de modelos de síntese ino-
vadores. Eles não mais visam à 
mera compactação de conheci-
mentos, mas sim à construção de 
processos engenhosos, de cará-
ter transdisciplinar, para aglu-
tinar conhecimentos elementa-
res, pertinentes a disciplinas di-
versas, voltados à superação de 
problemas e aproveitamento de 
oportunidades. Esses conheci-
mentos tipicamente já existem, 
mas estão dispersos entre grupos 
de pesquisa vinculados a insti-
tuições distintas.

Um desses modelos é o de 
“centros de síntese”, originado 
na Fundação Nacional de Ciên-
cias (NSF) dos Estados Unidos, 
nos idos de 1995. Foi uma res-
posta ao pedido de organiza-
ções do campo da ecologia pa-
ra estabelecimento de um lu-

gar adequado à “análise mul-
tidisciplinar de problemas am-
bientais complexos”. Apoiados 
na chamada “ciência da sínte-
se”, esses centros são ambien-
tes de pesquisa que “oferecem 
uma amálgama singular de cul-
tura, infraestrutura, liderança e 
suporte que facilita a descober-
ta criativa em questões cruciais 
à ciência e à sociedade”. Como 
descreve um artigo que sinte-
tiza a história desse modelo, “a 
combinação de apoio logístico, 
bolsas de pós-doutorado ou sê-
nior, gerenciamento de dados 
complexos […] e acima de tu-
do, a oportunidade de discus-
são e reflexão em grupo, reduz 
a ‘energia de ativação’ necessá-
ria para promover a criatividade 
e o cruzamento de ideias”.

Esse modelo chega ao Brasil 
com a habitual defasagem de 
duas décadas. Os três precur-
sores são:

• o Centro de Síntese em Biodi-
versidade e Serviços Ecossistêmi-
cos (SinBiose), baseado no CNPq;

• o Núcleo de Análise e Sín-
tese de Soluções Basea-
das na Natureza (Biota 
Síntese), baseado no Ins-
tituto de Estudos Avan-
çados da USP, que conta 
com o apoio do progra-
ma de Núcleos de Pes-
quisa Orientada a Pro-

blemas da Fapesp; e
• o Centro de Síntese USP Ci-

dades Globais, também baseado 
no Instituto de Estudos Avança-
dos da USP, que conta com di-
versos apoios.

Os resultados iniciais dos dois 
jovens centros de síntese do IEA 
são muito estimulantes. Essa 
constatação anima o instituto a 
pensar numa expansão do mode-
lo. Centros de síntese poderiam 
ser criados para pesquisar ques-
tões diferentes das associadas ao 
desafio da sustentabilidade, que 
levou à geração do modelo ino-
vador pela Diretoria de Ciências 
Biológicas da NSF e constitui o 
foco da maioria dos centros exis-
tentes. A prudência recomenda, 
porém, olhar com cuidado as 
avaliações dos efeitos desse mo-
delo nos centros de síntese com 
maior tempo de existência.

Uma dessas avaliações, publi-
cada em 2021 no reputado pe-
riódico Research Policy, tem um 
título sintético imbatível: “Do 
synthesis centers synthesize”?

A arte (e o negócio) 
de produzir sínteses
Guilherme Ary Plonski é professor da Escola Politécnica e da Faculdade de Economia, Administração, 

Contabilidade e Atuária e diretor do Instituto de Estudos Avançados da USP
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Ab u s -
ca por 
proce-

dimentos es-
téticos pou-
co invasivos, 
que possam 
driblar os efeitos da idade e 
melhorar a aparência no ge-
ral, deixaram há muito tem-
po de ser uma demanda ape-
nas do público feminino. Ho-
je, é quase equivalente o nú-
mero de homens que buscam 
profissionais da área da saú-
de e estética a fim de aprimo-
rar insatisfações relacionadas 
a rugas, marcas de idade e au-
sência de volume em áreas es-
pecíficas da face. Mas será que 
as intervenções estéticas pro-
curadas por homens e mulhe-
res são as mesmas?

“Hoje, percebemos em con-
sultório que o público mas-
culino está aderindo os mes-
mos procedimentos que já são 
realizados pelas mulheres há 
anos”, argumenta Luise Albu-
querque, dentista especialista 
em harmonização orofacial. A 
profissional explica que, ante-
riormente, era mais comum a 
busca dos homens apenas por 
aplicação de toxina botulíni-
ca. Atualmente, o público em 
questão tem se tornado adepto 
também a aplicação de preen-
chedores de ácido hialurônico 
e ao uso de bioestimuladores 

de colágeno facial. “O objeti-
vo dos bioestimuladores é me-
lhorar a qualidade do colágeno 
da pele, deixando-a mais firme 
e viçosa, portanto, é um pro-
cedimento muito interessan-
te também para os homens”, 
complementa.

Apesar dos procedimen-
tos serem os mesmos, a téc-
nica utilizada e a quantidade 
de produto costumam variar 
quando se compara a aplica-
ção nos dois sexos.  “Pela for-
ça muscular e volume de pro-
jeção, a quantidade, tanto de 
ácido hialurônico quanto de 
toxina botulínica, costuma ser 
maior nos homens. Contudo, 
cada caso é único e precisa 
ser analisado de forma indivi-
dual pelo profissional”, decla-
ra a especialista. A técnica de 
realização dos procedimen-
tos também é distinta, já que 
em mulheres, por exemplo, 
a rinomodelação com ácido 
hialurônico geralmente bus-
ca um nariz mais empinado, 
e em homens, mais reto. “Al-
guns procedimentos especí-
ficos, como o preenchimen-
to da boca também são mais 
comuns em mulheres, contu-
do, alguns pacientes do sexo 
masculino também possuem 
indicação, mudando apenas 
a técnica de aplicação”, com-
pleta Luise.

Para conhecer mais sobre 
o trabalho da especialista em 
harmonização orofacial, aces-
se o perfil oficial da profissio-
nal no Instagram: @dra.lui-
sealbuquerque.

Homens e mulheres 
buscam os mesmos 
procedimentos 
estéticos faciais?

Luise Albuquerque
é dentista especialista em 

harmonização orofacial

“Há produtos que oferecem sínteses 
conceituais de temas abrangentes 

como, por exemplo, a série Gerente-
Minuto, de conhecido autor do 

campo da administração”

“Hoje, percebemos 
em consultório que o 

público masculino está 
aderindo os mesmos 

procedimentos que já 
são realizados pelas 
mulheres há anos”



A Central de Cadastro 
Único de Sumaré realiza 
ação itinerante nesta ter-
ça-feira (03) e na quarta-fei-
ra (04), no Parque Pavan, 
em Sumaré. O trailer estará 
na Praça do Sol, localizada 
na rua Eduardo Hoffmann.

Os atendimentos aconte-
cem das 9h às 12h e das 13h 
às 15h. A população pode-
rá realizar atualizações ca-

dastrais, além de tirar dúvi-
das sobre programas e be-
nefícios sociais.

DOCUMENTOS
Os interessados devem 

levar os documentos de 
todos que moram na mes-
ma casa: CPF, RG, Cartei-
ra de Trabalho, Certidão 
de Nascimento/Casamen-
to, Título de Eleitor e có-
pia do endereço atualiza-
do (de preferência conta 
de energia elétrica).

Cadastro Único 
atende no Parque 
Pavan nesta terça

Trailer estará na Praça do Sol, 
na rua Eduardo Hoffmann

DIVULGAÇÃO

ATUALIZAÇÃO CADASTRAL

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Empresários 
revelam onda de 
furtos e prejuízos 
acima de R$ 200 milCIDADES

Os vereadores de Suma-
ré se reúnem nesta terça-
-feira (3), a partir das 15h, 
para votar o Projeto de Lei 
nº 150/2023, que cria o 
Projeto “Grupo de Apoio a 
Mulheres e Homens com 
Câncer” na rede pública 
de saúde e assistência so-
cial do município. Apre-
sentado pelo presidente do 
Legislativo, vereador Hé-
lio Silva (Cidadania), a pro-
posta tem o intuito de pro-
mover o compartilhamen-
to de experiências e uma 
melhor qualidade de vida e 
autoestima aos pacientes. 

De acordo com a pro-
positura, o cadastramento 
dos moradores poderá ser 
realizado pelas unidades 
de saúde, e as reuniões do 
grupo poderão ser desen-

volvidas periodicamente na 
Base de Excelência da Mu-
lher e Base de Excelência 
do Homem. O projeto tem 
como objetivos promover 
o conhecimento sobre os 
direitos das pessoas com 
câncer; estimular discus-
sões e compartilhamento 
de experiências, histórias 
de superação e expectati-
vas que cercam os envol-
vidos, incentivando a luta 
contra a doença.

O grupo tem, ainda, co-
mo intenção a promoção do 
conhecimento interpessoal 
e fortalecimento de víncu-
los; o acompanhamento as-
sistencial humanizado a to-
dos os pacientes e suas fa-
mílias; além do trabalho 
com a autoestima das mu-
lheres e homens com cân-

mos tenham a oportuni-
dade de trocar experiên-
cias, desenvolver a autoes-
tima, redescobrir a vonta-
de de viver, enfrentar bar-
reiras e superá-las, desmis-
tificar preconceitos e mini-
mizar o sofrimento por eles 
enfrentado. Com as infor-
mações recebidas no gru-
po, é possível diminuir o 
nível de ansiedade em re-
lação à evolução da doen-
ça e ao tratamento, facili-
tando a aceitação, por meio 
da participação em encon-
tros semanais ou quinze-
nais, tendo oportunidade 
de trocar experiências e vi-
vências, desenvolvendo as-
sim, uma reciprocidade de 
desenvolvimento natural 
de socialização e integra-
ção”, finaliza.

SESSÃO 
Também na sessão des-

ta terça-feira, os parlamen-
tares debatem o Projeto de 
Lei nº 178/2023, de autoria 
do vereador Rai do Paraíso 
(Republicanos), que insti-
tui, no Calendário Oficial do 
Município, o Dia da Poesia.

Serão votados ainda o PL 
nº 215/2023, que dispõe so-
bre a instituição da práti-
ca de Telessaúde no muni-
cípio, apresentado pelo ve-
reador Andre da Farmácia; 
e o PL nº 260/2023, do ve-
reador Tião Correa (PSDB), 
que denomina a Rua 06 do 
loteamento Parque Yolan-
da e Rua 03 do loteamen-
to denominado Jardim 
Morumbi, de rua Adriano 
Conceição do Nascimento 
(Xepa).                          | Da Redação

Sumaré pode ter grupo de apoio a pessoas com câncer

Projeto de Hélio Silva pretende promover 
partilha de experiências entre pacientes
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Parlamentar estima que cerca 
de 1 mil moradores de Sumaré 
precisam de transporte especializado 
para dar continuidade no tratamento 
contra o câncer e hemodiálise

O vereador Silvio Col-
tro (PL) apresentou projeto 
de lei que cria o Programa 
Transporte pela Vida em Su-
maré, a fim de garantir au-
xílio combustível para pa-
cientes da cidade que estão 
em tratamento de câncer e 
hemodiálise. O Programa 
Transporte pela Vida, expli-
cou Coltro, surge como uma 
resposta às necessidades de 
moradores que enfrentam 
doenças graves e, muitas ve-
zes, debilitantes. 

“O objetivo desta propo-
sição é conceder, através do 
benefício denominado auxí-
lio combustível, maior auto-
nomia aos populares que ne-
cessitam de transporte em 
horários e condições espe-
cíficas para cumprirem com 
seus tratamentos de saúde. 
O intuito é ajudar o prefei-
to a melhorar as condições 
de transporte dos pacientes 

com o auxílio da própria fa-
mília”, disse o vereador.

Silvio Coltro estima que, 
atualmente, cerca de 1 mil 
moradores de Sumaré ne-
cessitam do transporte es-
pecializado. “A proposta vi-
sa promover o resgate da 
autoestima e da dignida-
de da pessoa humana, dan-
do melhores condições de 
locomoção e de acesso ao 
tratamento às pessoas por-
tadoras de câncer e insufi-
ciência renal, que muitas 
vezes já estão totalmente 
debilitadas física e emocio-
nalmente pelas condições 
de sua saúde”, destacou.

 Além disso, a iniciativa, 
segundo Coltro, propor-
cionará uma forma de des-
centralização dos serviços. 
“Portanto, ao mesmo tem-
po que oferecerá mais auto-
nomia ao munícipe neces-
sitado que está enquadra-
do nos critérios da Lei, de-
safogará o setor que atual-
mente presta esse serviço, 

Silvio Coltro quer auxílio combustível 
a pacientes em tratamento de câncer

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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melhorando a qualidade do 
transporte aos mais caren-
tes, com a ampliação da dis-
ponibilidade de vagas nos 
veículos hoje existentes”.

O projeto de lei aborda 
não apenas as necessidades 
dos pacientes, mas também 
considera a sustentabilida-
de financeira do programa. 
Silvio defende que o impac-
to financeiro do programa 

no orçamento municipal 
será suprido pelas econo-
mias geradas com a redu-
ção da despesa com trans-
porte utilizado atualmente.

“As despesas do progra-
ma serão financiadas pelas 
economias geradas com a 
redução das despesas com 
transporte, que atualmen-
te é utilizado para o mes-
mo propósito. Dessa for-

ma, o Programa Transporte 
pela Vida se apresenta não 
apenas como uma solução 
humanitária, mas também 
como uma medida fiscal-
mente responsável”, frisou.

“O projeto demonstra 
um compromisso notável 
com o bem-estar e a quali-
dade de vida dos cidadãos 
de Sumaré. Ao criar o Pro-
grama Transporte pela Vi-

da, oferecemos não ape-
nas um serviço essencial, 
mas também uma mensa-
gem poderosa de empatia 
e apoio à comunidade. É 
uma medida que, se apro-
vada, não apenas ajuda os 
pacientes em tratamento, 
mas também contribui pa-
ra uma sociedade mais uni-
da e solidária em Sumaré”, 
finalizou o parlamentar.

“O intuito é ajudar o prefeito 
a melhorar as condições de 
transporte dos pacientes 
com o auxílio da própria 
família”, diz Silvio Coltro

cer e a quebra de tabus e 
sentimentos negativos pro-
porcionados pela doença.

Para o presidente Hé-
lio, “a inserção dessas pes-

soas em grupos de apoio, 
com suporte profissional 
psicológico e assistencial, 
pode contribuir significati-
vamente para que os mes-
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21 VEREADORES

Segundo presidente do Legislativo, 
Edivaldo Araújo (PSD), impacto 
financeiro com 21 parlamentares 
e gastos com pessoal devem chegar 
a R$ 31,6 milhões no ano de 2025

O presidente da Câmara 
de Hortolândia, Edivaldo 
Sousa Araújo (PSD), emi-
tiu parecer financeiro favo-
rável ao projeto de aumen-
to de 19 para 21 vereadores 
para a próxima legislatu-
ra. O presidente prevê im-
pacto orçamentário e gasto 
de 61,4% com pessoal, em 
2025, chegando a R$ 31,6 
milhões, quando o limi-
te legal é de 70%. Até 2027, 
a previsão de gastos com 
pessoal é de 63,69%, tota-
lizando R$ 37,8 milhões. O 
orçamento estimado da Ca-
sa para 2025 é de R$ 51,6 
milhões e em 2027, de R$ 
54,8 milhões. O parecer foi 
remetido para a Comissão 
de Finanças da Casa.

“Referido gasto aten-
de também ao limite es-
tabelecido pela Constitui-
ção Federal em seu artigo 
29-A, § 1o, onde a Câma-
ra Municipal não gastará 
mais de setenta por cento 

de sua receita com folha de 
pagamento, incluído o gas-
to com o subsídio de seus 
Vereadores”, pontua Edi-
valdo no parecer.

“Analisando os índices 
de crescimento das despe-
sas com pessoal, se consi-
derado o objeto do presen-
te impacto, não atinge o li-
mite de 6% da Receita Cor-
rente Líquida e nem os 70% 
das despesas com pessoal, 
concluindo que não afeta os 
limites da LRF - Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, bem 
como os recursos solicita-
dos para manutenção das 
despesas do Legislativo, es-
tá abaixo dos limites estabe-
lecidos pelo A11. 29-A — III 
— 6%(seis por cento) para 
Municípios com população 
até 300.000 (trezentos mil) 
habitantes, tendo em vista 
que as despesas totais do 
legislativo estão estimadas 
abaixo dos limites e o Mu-
nicípio vem crescendo eco-
nomicamente nos últimos 
exercícios, logo possuindo 
condições de implementa-

ção do projeto de emenda à 
Lei Orgânica nº 02/2023, do 
Poder Legislativo de Horto-
lândia”, completa.

A Câmara de Hortolân-
dia analisa a Proposta de 
Emenda à Lei Orgânica 
apresentada pelo vereador 
Enoque Leal Moura (MDB), 
que tem como objetivo au-
mentar o número de verea-
dores de 19 para 21 no mu-
nicípio. A proposta fala em 
adequar o Legislativo à rea-

lidade do crescimento po-
pulacional do município.

A mudança apresenta-
da impacta o artigo 15 da 
Lei Orgânica do Município, 
ampliando a quantidade de 
parlamentares.

A proposta tem como 
justificativa o “princípio 
da representatividade”, que 
visa assegurar uma maior 
participação dos cidadãos 
de Hortolândia no Legis-
lativo municipal.

Além de Enoque, assi-
naram a proposta Aldemir 
Clemente da Silva, Apare-
cido Antônio Meira, Car-
los Rodrigues de Oliveira, 
Dionata Domingues, Luiz 
Carlos Silva Meira, Márcia 
Cristina Campos, Marciêne 
Rego Pessoa Campos de Al-
buquerque, Reginaldo Ro-
berto Rodrigues da Costa e 
Valdecir Alves Pereira.

A emenda afirma que 
o município registrou um 

crescimento populacional 
acima de 20% em relação ao 
Censo realizado em 2010, su-
perando 236 mil habitantes. 
Em 12 anos, segundo o Cen-
so 2022, a cidade ganhou 43 
mil moradores. De acordo 
com a pesquisa demográfi-
ca, o salto populacional re-
gistrado pela pesquisa indi-
ca Hortolândia entre as ci-
dades que mais cresceram 
na RMC (Região Metropo-
litana de Campinas).

Proposta de aumento de cadeiras ainda será votada pelos vereadores de Hortolândia

Aumento de cadeiras em Hortolândia 
recebe parecer financeiro favorável

Para comemorar o Dia 
do Idoso, celebrado inter-
nacionalmente no domin-
go (1º), a Prefeitura de No-
va Odessa ofereceu um dia 
especial aos frequentado-
res do CRAS (Centro de Re-
ferência de Assistência So-
cial) do Jardim das Palmei-
ras. A programação voltada 
ao pessoal da Melhor Idade 
teve apresentação da peça 
teatral “Rolando o Caos”, do 
Grupo Xekmat.

A ocasião contou tam-
bém com a presença dos 
idosos da Comunidade Ge-
riátrica, que passam a fre-
quentar as atividades do 
Programa da Melhor Idade 
da Prefeitura. Para a dire-
tora de Promoção Social da 
Prefeitura, Priscila Peterle-

vitz Leal, “foram momen-
tos especiais, de alegria, ri-
sadas e conexões, em que os 
convidados alegraram ain-
da mais o dia no CRAS”.

“Gostaria de expressar 
minha gratidão ao nosso 
prefeito Leitinho (Cláudio 
Schooder) e ao vice-prefeito 
Mineirinho (Alessandro Mi-
randa) por todo o apoio para 
tornar esse evento possível. 
É através de parcerias como 
essas que conseguimos enri-
quecer a vida de nossos ido-
sos e fortalecer nossa comu-
nidade. E agradeço também 
os idosos da Geriátrica, que 
alegrarão ainda mais os nos-
sos encontros”, declarou.

Esse fortalecimento de 
vínculo, um dos pilares do 
CRAS, é importante para 
os frequentadores do órgão. 
“Foi um dia memorável. Va-
mos continuar celebrando e 

cuidando de nossos queri-
dos idosos, fortalecendo esse 
vínculo com os membros de 
todas as idades das famílias 
que frequentam o CRAS”, 
frisou a diretora.

A programação da Sema-
na do Idoso continuou nesta 
segunda-feira (02), com trei-
no de vôlei e disputas de jo-
gos de mesa. Nesta quarta-
-feira (04) tem mais voleibol 
feminino e masculino no 
Ginásio Poliesportivo Os-
waldo Bassi, do Jardim San-
ta Luíza, das 17h às 19h. E, 
para fechar as comemora-
ções da Semana do Idoso de 
Nova Odessa, os participan-
tes da Melhor Idade terão no 
dia 05 de outubro, das 8h às 
12h, na sede do Fundo So-
cial de Solidariedade, um 
amistoso de Jogos de Mesa, 
com a participação de cida-
des convidadas.

Nova Odessa dá sequência à programação com idosos

Peça teatral envolveu idosos de Nova Odessa durante comemorações

DIA DO IDOSO

DIVULGAÇÃO
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Cidades elegem 
30 conselheiros 
titulares em 
pleitos na regiãoCIDADES

Empresários de 
Sumaré revelam 
onda de furtos e 
prejuízos acima 
de R$ 245 mil
Escritórios, consultórios e restaurantes da 
região central e de Nova Veneza amargam perdas 
patrimoniais; suspeita é que criminosos usem 
dispositivo para bloquear alarme e congelar imagens

Uma onda de furtos as-
sola empresários da região 
central e de Nova Veneza, 
em Sumaré, deixando um 
rastro de prejuízos e incer-
tezas. No mês de setembro, 
empresários ouvidos pelo 
Tribuna Liberal relatam 
ao menos oito crimes que 
geraram dano patrimonial 
de ao menos R$ 245 mil a 
consultórios, empresas de 
contabilidade, advocacia 
e restaurantes, tais como 
o Habib’s. Os empresários 
suspeitam que a mesma 
quadrilha atue nos crimes 
na área central. O What-
sApp virou uma ferramen-
ta usada pelos empreende-
dores a fim de comunicar 
os furtos entre eles e ten-
tar frear novos casos.

Um dos furtos ocorreu 
na madrugada do dia 27 
de setembro, por volta das 
04h10, quando dois indiví-

duos meticulosamente ves-
tidos com calças, blusas, lu-
vas, gorros e máscaras, ar-
rombaram o portão prin-
cipal de acesso a um escri-
tório de contabilidade. O 
alvo da investida foi claro: 
20 computadores da marca 
Dell e um celular, causan-
do um prejuízo estimado 
em R$ 140 mil.

O método dos criminosos 
intriga os empresários. Ape-
nas as unidades centrais de 
processamento (CPUs) dos 
computadores foram leva-
das, deixando os monito-
res para trás. As câmeras 
de segurança, embora te-
nham registrado o momen-
to da invasão, falharam em 
capturar o que ocorreu den-
tro do escritório. 

Segundo empresários, 
a suspeita é que os crimi-
nosos podem estar usan-
do algum dispositivo ele-
trônico para bloquear o si-
nal do alarme e congelar as 
imagens das câmeras. Es-

se modus operandi tem se 
repetido, com empresários 
compartilhando experiên-
cias semelhantes através de 
grupos no WhatsApp.

“Depois que comparti-
lhamos no grupo, soube-
mos que dentistas tam-
bém estão sendo furtados 
e já totalizam três consul-
tórios odontológicos em 
Sumaré que foram víti-
mas”, disse um empresá-
rio que pediu para ter a 
identidade preservada.

DIVERSOS RAMOS
Essa série de furtos se 

alastrou para diversas 
áreas e ramos de negócios. 
Os ladrões não apenas le-
varam equipamentos va-
liosos, mas também mexe-
ram em documentos e pro-
cessos, agravando os pre-
juízos. O prejuízo nessa ou-
tra empresa é de R$ 20 mil. 

“Lá também mexeram 
em vários processos nos-
sos e levaram os celulares, 

Habib’s precisou demolir cômodo de imóvel na tentativa de 
impedir que bandido o faça de ‘trampolim’ e acesse comércio

Furtos em escritórios têm ocorrido na madrugada em Sumaré

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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Começou mais um ciclo 
de formaturas do Proerd 
(Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à 
Violência), realizado pe-
la Polícia Militar, em par-
ceria com a Prefeitura de 
Hortolândia. A primeira a 
fazer cerimônia festiva de 
encerramento, neste se-
mestre letivo, foi a Emef 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Boa 
Esperança José Roque de 
Moura, onde 110 crianças 
da rede municipal de ensi-
no participam do progra-
ma, na versão “kids”. 

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, ao todo, cerca 
de 800 estudantes do tercei-
ro e quinto ano, último pe-
ríodo do chamado ciclo ini-
cial do Ensino Fundamen-
tal, são atendidos neste se-
mestre pelo Proerd, em toda 
a rede municipal de ensino.

Neste semestre, haverá 
ainda outros cinco encon-
tros para marcar o final das 
atividades do programa. 
Além de camiseta com o 
símbolo do programa e cer-
tificado de participação, as 
crianças também receberam 
brindes através de sorteios 
realizados durante a cerimô-

Começa ciclo de formaturas do Proerd em Hortolândia

Emef Boa Esperança José Roque de Moura foi a 
primeira a fazer evento de encerramento de atividades

DIVULGAÇÃO

AÇÃO EM ESCOLAS

w 28/11: Emef Prof. Cláudio Roberto Marques, no Jar-
dim Santana;

w 28/11: Emef Profa. Helena Futava Takahashi, Jardim 
Campos Verdes;

w 29/11: Emef Villágio Ghiraldelli, no Jardim Villagio 
Ghiraldelli;

w 29/11: Emef Lourenço Daniel Zanardi (Viva Mais), no 
Jardim Santa Clara do Lago II;

w 04/12: Emef Salvador Zacharias Pereira Júnior, na re-
gião do Jd. Novo Ângulo.

CONFIRA O CRONOGRAMA DE FORMATURAS

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

nia, que foi aberta a toda a 
comunidade escolar. 

“O projeto é um trabalho 
de grande importância, pois 
os temas trabalhados são 
atuais e necessários para o 
desenvolvimento integral 
das crianças e estudantes 
da rede de ensino. Agradeço 
a parceria da Polícia Militar 
com a Secretaria de Educa-
ção, que pode proporcionar 
sempre o melhor para to-
da a comunidade escolar”, 
ressaltou a coordenadora de 
projetos do Centro de For-
mação dos Profissionais em 
Educação Paulo Freire, Car-
la Borrego Varani. 

Ainda segundo a Secre-
taria de Educação, Ciência 

e Tecnologia, 430 estudantes 
de quatro Emefs foram aten-
didos pelo Proerd, no segun-
do semestre de 2023: Lou-
renço Daniel Zanardi (Viva 
Mais), no Jd. Santa Clara do 
Lago; Profa. Helena Futava 
Takahashi, Jd. Campos Ver-
des; Villágio Ghiraldelli; e 
Prof. Cláudio Roberto Mar-
ques, no Jardim Santana. 

Já o “Proerd Kids”, versão 
infantil do programa vol-
tado a crianças menores, 
atendeu 110 crianças do ter-
ceiro ano, da Boa Esperança 
José Roque de Moura. Nes-
te mês de outubro, o progra-
ma será realizado para cer-
ca de 260 crianças, na Emef 
Salvador Zacharias Pereira 

Júnior, na região do Jd. No-
vo Ângulo. A previsão é que 
o projeto seja finalizado em 
dezembro deste ano. 

As aulas do programa são 
ministradas por dois poli-
ciais, os cabos Michel Hen-
rique Hespanhol e Thama-
ra Cristina Serpa Ribeiro, e 
duram um semestre. Acon-
tecem uma vez por semana, 
em cada escola. Na versão 
original, voltada a crianças 
dos quintos anos, o objetivo 
é ensinar noções da Teoria 
Socioemocional, que mostra 
como controlar os impul-
sos e pensar nos riscos e nas 
consequências das próprias 
escolhas, segundo a Secre-
taria de Educação, Ciência 

e Tecnologia. A ideia é gerar 
escolhas mais responsáveis, 
contribuindo para a identi-
ficação de habilidades bási-
cas e fundamentais, bem co-
mo para o processo de de-
senvolvimento do indivíduo, 
necessário à promoção da 
saúde, que incluem: autoco-
nhecimento e autocontrole, 
tomada de decisão respon-
sável, compreensão dos ou-
tros, habilidades de comu-
nicação e relacionamento 
interpessoal, lidar com de-
safios e responsabilidades. 

Já o Proerd Kids, a versão 
infantil do programa, apre-
senta diversos temas liga-
dos à cidadania, de forma 
lúdica e didática a crian-
ças da Educação Infantil e 
dos anos iniciais do Ensino 
Fundamental.

Ainda segundo a Secreta-
ria de Educação, a parceria 
atende ao artigo 53 do ECA 
(Estatuto da Criança e do 
Adolescente) Lei 8069/1990, 
que diz que “é dever da ins-
tituição de ensino, clubes e 
agremiações recreativas e 
de estabelecimentos congê-
neres assegurar medidas de 
conscientização, prevenção 
e enfrentamento ao uso ou 
dependência de drogas ilí-
citas”. Também está alinha-
da ao que prescreve o artigo 
12 da LDB (Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Brasi-
leira) 9394/96, no inciso XI, 
que afirma a importância 
de “promover ambiente es-
colar seguro, adotando es-
tratégias de prevenção e en-
frentamento ao uso ou de-
pendências de drogas”.

REPRODUÇÃO o servidor de dados e al-
guns notebooks, totalizan-
do um prejuízo de mais de 
R$ 20 mil”, disse outro em-
presário que pediu para ter 
o nome preservado.

TRÊS FURTOS
Até mesmo o Habib’s foi 

alvo dos criminosos, que 
levaram até os cabos do ar-
-condicionado, causando 
estragos no local, que acu-
mula prejuízo em torno de 
R$ 25 mil.

“O Habib’s sofreu três 
furtos no último mês, é a 
mesma pessoa, e no último 
fez um belo estrago, furtou 
todos os cabos, componen-
tes das câmaras frias, es-
tourou uma janela, fiação, 
fonte dos computadores, ti-
ve que demolir um barra-
cão do lado, roubaram ar-
-condicionado de vizinhos 
e torre de refrigeração, es-
tá demais da conta”, relatou 
outro empresário. 

“Somente a Polícia Mili-
tar tem agido, mas não de 
forma preventiva, mas rea-
tiva. Ou seja, resumindo, 
por mais que estão tentan-
do ajudar, se não houver 
um trabalho de inteligên-
cia, não resolve. A quem in-
teressa computadores e no-
tebooks Dell?”, questionou 
um dos empresários. 

Uma empresária que não 
quis ser identificada afir-
mou que ladrões levaram 
21 notebooks do seu escri-
tório em setembro, totali-
zando prejuízo de R$ 60 mil. 
“Entraram lá e em seis mi-
nutos levaram tudo. Parece 
que sabiam”, disse ao des-
confiar que o mesmo gru-
po tem agido nas empresas.

OUTRO LADO
Procurada, a SSP-SP (Se-

cretaria de Segurança Pú-
blica de São Paulo), não res-
pondeu aos questionamen-
tos da reportagem até o fe-
chamento desta edição.

DIVULGAÇÃO
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Cerca de 130 alunos das escolinhas esportivas participaram da ação por meio do Programa 
Atleta do Futuro, que visa promover a formação e disseminação da cultura esportiva na cidade

A Secretaria de Espor-
tes de Monte Mor promo-
veu neste fim de semana 
um “super evento”, no Gi-
násio Durval Gonçalves, 
com festival de futsal para 
os alunos da escolinha es-
portiva da pasta, contem-
plados com a parceria do 
Sesi (Serviço Social da In-
dústria), do programa PAF 
(Programa Atleta do Futu-
ro), no município. 

Cerca de 130 alunos par-
ticiparam da ação, dispu-
tando partidas de futsal, e 
ainda receberam medalhas 
e uniformes concedidos pe-
la parceria junto ao progra-
ma, além de pipoca e algo-
dão doce. O ginásio ficou 
lotado. Segundo o secretá-
rio de Esportes de Monte 
Mor, João Muro, a parceria 
com o Sesi se renovou pelo 
segundo ano consecutivo 
junto às escolinhas espor-
tivas de Monte Mor. 

“Essa ferramenta soma 
na promoção, na formação 
e na disseminação da cul-
tura esportiva, e contribui 
assegurando acesso ao es-

Alunos que participaram da ação receberam medalhas e uniformes concedidos pela parceria 

Monte Mor realiza festival de 
futsal em parceria com o Sesi

DIVULGAÇÃO

Idosos cadastrados no 
CCMI (Centro de Convi-
vência da Melhor Idade) do 
Remanso, órgão vinculado 
à Secretaria de Governo, 
receberam nesta segunda-
-feira (02), camisetas per-
sonalizadas da melhor ida-
de. A ação do governo con-
feccionou 1.000 camisetas 
para os idosos cadastrados 
no CCMI Remanso e 900 
camisetas para os idosos 
do CCMI Jd. Amanda, que 
devem receber as camise-
tas nesta terça-feira (03).

Além de participar da 
entrega das camisetas, o 
prefeito de Hortolândia, 
José Nazareno Zezé Go-
mes, aproveitou a cerimô-
nia para anunciar um no-
vo empreendimento para 
o público da melhor idade. 
“É com muita alegria que 
entregamos a cada um dos 
idosos cadastrados no CC-
MI uma camiseta persona-

Idosos de Hortolândia ganham camisetas personalizadas

Ação beneficiou idosos cadastrados no CCMI do Remanso e do Jd. Amanda

DIVULGAÇÃO

MIL UNIDADES

A emenda parlamen-
tar de R$ 150 mil, envia-
da pelo deputado esta-
dual Jorge Caruso (MDB), 
a pedido do presidente da 
Câmara, vereador Altran 
(MDB), será usada pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde, na aquisição de 
medicamentos e insumos 
de enfermagem.

A informação foi confir-
mada pela secretária Eliane 

Piai, durante audiência pú-
blica recente da Comissão 
de Finanças e Orçamento. 

Liderada pelo presidente 
da Comissão, Beto Carva-
lho (UNIÃO), o evento tam-
bém contou com a presen-
ça de Vitor Gabriel (PSDB), 
vice-presidente do colegia-
do, e do presidente do Po-
der Legislativo. A discus-
são do Projeto de Lei (PL) 
130/2023 foi transmitida 
pela internet.

Altran reforçou os agra-
decimentos a Caruso. “É 

um deputado atuante na 
nossa cidade, que está sem-
pre nos ajudando”, afir-
mou, destacando a impor-
tância da verba, que “faz a 
diferença” para a área. “A 
nossa saúde é bem compli-
cada e sempre precisa de 
emendas”, disse.

Vitor Gabriel disse que o 
uso da verba poderá garan-
tir um melhor atendimento 
à população. O PL debatido 
seguirá a tramitação na Câ-
mara, para posterior apre-
ciação pelo Plenário. 

Emenda garante R$ 150 mil para Saúde em Monte Mor

Debatida em audiência, emenda será usada para a saúde pública 

MEDICAMENTOS E INSUMOS
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ção, e ao mesmo tempo, le-
va lazer, diversão e alegria 
para toda a família. “O Bo-
ra Brincar foi o primeiro de 
uma temporada muito gra-
tificante de comemoração 
ao mês da criança, que se-
guirá acontecendo por ou-
tros bairros de Monte Mor 
durante o mês de outubro”, 
afirmou o prefeito.

A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e So-
cial disponibilizou aos mo-
radores, por meio de pro-
fissionais técnicos do CRAS 
(Centro de Referência de As-
sistência Social), em con-
junto com representantes 
dos parceiros Sebrae Aqui, 
Banco do Povo, e PAT Ser-
viços (apoio da Casa do Em-
preendedor e do Trabalha-
dor de Monte Mor), atendi-
mentos com orientações e 
cadastramento de progra-
mas como o Bolsa Famí-
lia; a inclusão no CadÚni-
co; atualização do CadÚni-
co; e benefícios sociais. 

Pela Secretaria de Saú-
de foi proposto um mutirão 
de saúde, onde foram reali-
zados atendimentos, entre 
eles aplicação da vacinação 
pela campanha de multi-
vacinação em andamento 
em todo o município para 
crianças e adolescente até 
15 anos, aferição de pressão 
arterial e de glicemia para 
diabetes (dextro).

A Secretaria de Esportes 
também marcou presença, 
levando ao evento brinque-
dos infláveis e máquina de 
espuma. O evento serviu 
pipoca, algodão doce, água 
e sorvete gratuitamente. 

porte com mais qualidade, 
no desenvolvimento dos 
ainda pequenos cidadãos 
do município” mencionou 
o secretário João.

Ainda segundo o secre-
tário, a parceria renovada 
pelo prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), com 
os representantes do Sesi 
unidade Indaiatuba / Itu, 

no primeiro semestre des-
te ano, tem uma proposta 
“expressivamente benéfica 
aos alunos para seu desen-
volvimento, e ainda abran-
ge os professores de espor-
tes com capacitação, o que 
impacta e reforça as ações 
na área esportiva munici-
pal, já oferecidas pela Secre-
taria de Esportes”.

Estiveram presentes nas 
atividades o secretário de 
Esportes, João Muro; o di-
retor da pasta de Esportes 
Davi Leandro; e o diretor 
Renato Pavanelli.

‘BORA BRINCAR’
Ainda neste fim de se-

mana, a Prefeitura de Mon-
te Mor deu início a tempo-

rada do evento “Bora Brin-
car”, de comemoração ao 
mês das crianças, com a 
promoção de serviços e la-
zer para a população no 
Jardim Paulista. 

Segundo o prefeito de 
Monte Mor, os serviços ofe-
recidos à comunidade, mais 
próximos de seu alcance, 
contribuem para a popula-

lizada. Esse presente pre-
parado com muito cari-
nho simboliza o cuidado 
diário do governo com as 
pessoas. Além dos idosos 
cadastrados no CCMI Re-
manso, temos os idosos do 
Jd. Amanda, que também 

receberão as camisetas. 
Muito em breve, nós inau-
guraremos o CCMI do Ro-
solém, um salão de 400 me-
tros quadrados que já teve 
a construção aprovada. Nós 
pretendemos descentrali-
zar o CCMI, para atender o 

máximo de idosos em todas 
as regiões da cidade”, infor-
ma Zezé Gomes.

A psicóloga e coorde-
nadora do CCMI Reman-
so, Fernanda Fadiga, ex-
plica como surgiu a ideia 
de confeccionar camise-

tas personalizadas aos ido-
sos cadastrados no órgão. 
“Buscamos há alguns anos 
conseguir uniformizar to-
dos os idosos, para que eles 
tenham o sentimento de 
pertencimento a este local 
e, também, por seguran-
ça, por facilitar a identifi-
cação deles em passeios, 
eventos e, até mesmo, no 
dia a dia. Era um sonho 
dos nossos inscritos. Por 
isso, acredito que, quan-
do um sonho é comparti-
lhado, tem mais possibi-
lidades de ser realizado”, 
explica Fernanda Padilha.

A idosa cadastrada no 
CCMI Remanso, Maga-
li Aparecida Delle Barba, 
foi uma das inscritas no 
órgão a sugerir a padroni-
zação de camisetas para 
os idosos. Ela comemora 
a aquisição. “Nós nos sen-
timos mais seguros com a 
camiseta. Tenho a impres-
são que, quando usamos a 
camiseta, recebemos mais 
respeito. Eu pretendo usar 

aonde eu for. Eu amo fa-
zer parte do CCMI, é mi-
nha segunda casa”, revela.

PROGRAMA CUIDAR
O secretário de Governo, 

Carlos Augusto César, o Ca-
fú, destaca um dos maiores 
compromissos da gestão 
da Administração Pública 
Municipal. “Uma das maio-
res prioridades do governo 
é cuidar das pessoas. Mais 
do que desenvolver obras, 
o cuidado com as pessoas 
é fundamental, desde as 
crianças que estão no ven-
tre das mamães, por meio 
do Programa Cuidar, ao 
público da melhor idade. 
A entrega dessas camisetas 
representa simbolicamen-
te as possibilidades do que 
pode ser feito diariamente 
para oferecer qualidade de 
vida e momentos bons para 
os idosos. A verdadeira ida-
de não está no tempo de vi-
da, mas sim na cabeça e no 
coração de cada um”, co-
menta Cafú.



COZINHA ESCOLA

Além de ensinar a arte de fazer bolos 
caseiros, curso realizado em parceria 
com Senai garantiu aos participantes 
certificados e aprendizagem sobre
a comercialização dos produtos

A fim de promover co-
nhecimento e levar capa-
citação a moradores, con-
tribuindo com a possibili-
dade de geração de renda, 
Hortolândia promove ofici-
nas culinárias gratuitas, na 
Cozinha Escola Comunitá-
ria, no Jardim Novo Ângu-
lo. A mais recente delas, a 
de “Bolos Caseiros”, chegou 
ao fim. Segundo a Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, a ação benefi-
ciou diretamente 16 pes-
soas que, ao longo de cinco 
manhãs, assistiram às au-
las ministradas pela nutri-
cionista Érica Guerrero, do 
Senai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial), 
com auxílio da equipe do 
Departamento de Seguran-
ça Alimentar.

Os participantes apren-
deram, em aulas teóricas 
e práticas, as técnicas ne-
cessárias a cada etapa de 

produção dos bolos casei-
ros – do planejamento das 
quantidades de matérias-
-primas à manipulação de 
equipamentos e utensílios 
até chegar à finalização do 
produto. 

Ao longo do curso, os 
part icipantes também 
aprenderam sobre a ven-
da dos produtos, bem co-
mo sobre o uso integral dos 
ingredientes e as boas prá-
ticas de higiene e manipu-
lação dos alimentos. Ao fi-
nal, os aprendizes recebe-
ram certificados de 16 ho-
ras pelas atividades desen-
volvidas nas aulas e pude-
ram degustar as receitas. 

“Eu gostei muito do cur-
so, aprendi muitas coisas 
que a professora Érica trou-
xe. Pretendo usar as recei-
tas tanto para fazer na mi-
nha casa, como para entrar 
nessa área. Também pen-
so em fazer outros cursos 
aqui da oficina para ir ga-
nhando mais conhecimen-
to”, afirma Sara Rute Vitó-

ria dos Santos Nascimento, 
de 16 anos, moradora do Jd. 
Nova América. 

“Fiquei sabendo do cur-
so através da indicação de 
uma amiga que fez e estou 
amando. Vou usar várias 
dicas do curso para conse-
guir fazer uma renda extra 
e pretendo também parti-
cipar das próximas ofici-
nas que virão”, afirmou Si-
mone de Sousa Dantas Si-

mião, de 47 anos, moradora 
do Jd. São Sebastião.

Para Selma Maria Sales 
da Silva, de 50 anos, mo-
radora do Jd. Santa Esme-
ralda, o curso superou as 
expectativas. “Eu não sa-
bia que existia esses cursos. 
Acabei encontrando por-
que estava um dia fuçando 
nas redes sociais. Conse-
gui me matricular, eu e mi-
nha mãe, porque nós gos-

tamos muito de cozinhar. 
Não tinha grandes expecta-
tivas, mas o curso me sur-
preendeu. Estou passando 
um ano aqui e pretendo 
voltar para a Itália no pró-
ximo ano. Então vejo esse 
curso como uma oportu-
nidade de levar para a cida-
de que moro lá esses doces 
brasileiros e trabalhar nes-
sa área de alimentos”, res-
saltou a aprendiz. 

A Cozinha Escola Comu-
nitária integra o Departa-
mento de Segurança Ali-
mentar, órgão da Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia. Periodicamen-
te, o espaço, localizado na 
avenida Osvaldo de Sou-
za, 375, no Jd. Novo Ângu-
lo, busca oportunizar ofi-
cinas e cursos com foco na 
geração de renda e educa-
ção alimentar e nutricional.

Alunas de Hortolândia participaram de aulas teóricas e práticas e aprenderam técnicas de produção de bolo

Projeto qualifica aprendizes e incentiva 
a geração de renda em Hortolândia
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Até a próxima sexta-fei-
ra (6), o Crea-SP (Conse-
lho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado 
de São Paulo) realiza for-
ça-tarefa de fiscalização 
na região de Campinas. A 
ação, de caráter orientati-
vo e preventivo, visa asse-
gurar a presença de profis-
sionais habilitados à frente 
das atividades abrangidas 
pelo Conselho para garantir 
a segurança da população.

Ao todo, estão previstas 
cerca de 670 diligências 
em sete cidades: Campi-
nas, Cosmópolis, Horto-
lândia, Monte Mor, Pau-
línia, Sumaré e Valinhos. 
São seis agentes do Crea-
-SP atuando para verificar 
o exercício profissional em 
empresas que prestam ser-
viços de construção civil e 
em obras paralisadas.

“Averiguar a presença de 
responsáveis técnicos em 
empresas e construtoras 

é importante para garan-
tir a segurança da popula-
ção diante de obras nas ci-
dades, além de cumprirmos 
com o objetivo do Conse-
lho, mostrar à sociedade a 
importância do papel des-
ses profissionais”, enfatiza 
o chefe da Unidade de Ges-
tão da Inspetoria de Campi-
nas, engenheiro Edson Ric-
ci do Carmo.

BALANÇO
O Crea-SP já realizou 290 

mil ações de fiscalização 
no primeiro semestre deste 
ano. Em 2022, foram cerca 
de 462 mil operações execu-
tadas em território paulista, 
um recorde histórico para o 
Conselho, que ultrapassou a 
meta de 400 mil ações fisca-
lizatórias estabelecida para o 
período. Este ano, o objetivo 
é realizar 600 mil operações. 

De 2015 a 2022, as fisca-
lizações aumentaram cer-
ca de 1.600%. “O crescimen-
to se deve ao planejamento 
do Crea-SP, parcerias com 
outras instituições e o uso 

de tecnologias para apoio às 
atividades, com pesquisas e 
apurações remotas, antes e 
durante a atuação dos agen-
tes fiscais em campo, caso 
do FiscalizApp, aplicativo 
desenvolvido para suporte 
ao trabalho da fiscalização 
do Conselho”, informou. 

DENÚNCIA 
O Crea-SP abre canais de 

atendimento para o regis-
tro de queixas, além do site, 
dos telefones 0800 017 18 11 
e do e-mail: faleconosco@
creasp.org.br. 

São infrações à legisla-
ção profissional: a ausên-
cia de responsável técnico 
em projetos, execuções ou 
prescrições; obras clandes-
tinas; falta de placa na obra 
ou de identificação de res-
ponsável em atividades su-
jeitas à fiscalização; produ-
ção irregular de material ou 
insumo aplicáveis na Enge-
nharia, Agronomia e Geo-
ciências; e outras situações 
relacionadas à violação do 
exercício técnico.

Crea-SP realiza fiscalização 
de obras paralisadas na região 

FORÇA-TAREFA

A AAANO (Associação 
Amigos dos Animais de 
Nova Odessa) participa-
rá da 35ª edição da Festa 
das Nações da cidade, que 
ocorre de 6 a 8 de outubro, 
na Praça dos Três Poderes, 
em frente à Prefeitura Mu-
nicipal. Este ano, a AAANO 
tem como missão bater o 
recorde de vendas de 1.500 
cebolas australianas, prato 
sucesso de público desde 
2015, ano que a associação 
entrou para a festividade.

Segundo Carlos Pinot-
ti, presidente da AAANO, 
o time de voluntários está 
empenhado em bater esse 
recorde. “A cebola austra-
liana já é um sucesso na 
cidade. Anualmente, des-
de a nossa primeira par-
ticipação, vendemos uma 
média de 200 cebolas por 
edição e queremos aumen-
tar cada vez mais. Tragam 
os amigos, a família e fa-
çam uma combinação in-

crível: um prato maravi-
lhoso com sabor de solida-
riedade”, comenta.

Este ano, cada cebola 
australiana comercializa-
da terá sua venda reverti-
da para novos projetos da 
AAANO, que visa ampliar 
a visibilidade da causa ani-
mal na cidade. “Vamos in-
vestir em formas de cons-
cientização para que No-
va Odessa caminhe ru-
mo à diminuição de ani-
mais abandonados, fim dos 

maus-tratos e campanhas 
de adoção dos cães e gatos 
da AAANO. Por isso, con-
tamos com o público para 
nos ajudar a bater este re-
corde de 1.500 cebolas ven-
didas nesses nove anos de 
evento”, finaliza Pinotti.

Para saber mais sobre 
o evento, acesse a página 
da AAANO no Facebook 
(www.facebook.com/aaa-
novaodessa), no Instagram 
(@aaanovaodessa) ou no si-
te www.aaano.com.br. 

AAANO quer atingir recorde 
de venda na Festa das Nações

AAANO espera vender 1.500 cebolas australianas
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COOPERATIVA DE TRABALHO DE PROFISSIONAIS EM EDUCAÇÃO 
DE SUMARÉ – COPOSU EM LIQUIDAÇÃO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. 

O presidente da Cooperativa de Trabalho de Profissionais e Educação de Sumaré  – COPOSU em 
liquidação, no uso de suas atribuições legais, convoca todos os cooperados para a Assembleia 
Geral Extraordinária, a ser realizada na Rua: Bahia nº 95, Nova Veneza no dia 30 de outubro de 
2023, seguindo o estatuto vigente: 16h primeira convocação (2/3), não havendo quórum 17h 
segunda convocação (50% mais um), ou ainda 18h com 10 cooperados em terceira e última 
convocação, que deliberará sobre: 

1 – Encerramento da cooperativa 

Sumaré, 03 de outubro de 2023 

Atenciosamente, 

Ricardo Antônio de Frogi 

Presidente 

 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Cerca de 670 diligências estão 
pervistas em sete cidades na 
região de Campinas
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w  1º - Edson Lopes: 1750 votos (20,2%)
w  2º - Aline Padilha: 1085 votos (12,5%)
w  3º - Sandra: 909 votos (10,5%)
w  4º - Matheus: 764 (8,8%)
w  5º - Leandro Costa: 743 (8,6%)
w  6º - Fábio Venancio: 593 (6,9%)
w  7º - Mirian Iarossi*: 593 (6,9%) 
                  (*empate técnico, decidido pelo critério de idade)

w  8º - Luiza: 561 (6,5%)
w  9º - Milena Lopes: 485 (5,6%)
w  10º - Márcia Prado Amorim: 462 (5,3%)

CONSELHEIROS TUTELARES 
ELEITOS EM HORTOLÂNDIA

w  1º Michel Oliveira: 1349 votos
w  2º Francis Alisson: 1146 votos
w  3º Mayara Marques: 1104 votos
w  4ºPastor Josué: 1053 votos
w  5º Maria dos Reis: 1034 votos

CONSELHEIROS TUTELARES 
ELEITOS EM SUMARÉ

w  1º Andreia Bento: 241 votos
w  2º Adriana Penati: 186 votos
w  3º Patrícia Natividade: 156 votos
w  4º Regiane Tonetto: 153 votos
w  5º Marcia Aparecida: 94 votos

CONSELHEIROS TUTELARES 
ELEITOS EM MONTE MOR

w  1º Karol Valadão: 1011 votos
w  2º Marília Lima: 787 votos
w  3º Andreza Alves: 687 votos
w  4º Renata Ventura: 675 votos
w  5º Juliana Lima: 558 votos

CONSELHEIROS TUTELARES 
ELEITOS EM PAULÍNIA

w  1º Patrícia Fortunato: 533 votos
w  2º Beth Barilon: 409 votos
w  3º Simone Faria: 363 votos
w  4º Thais: 352 votos
w  5º Bete Welsh: com 328 votos

CONSELHEIROS TUTELARES 
MAIS VOTADOS EM NOVA ODESSA

ELEIÇÕES

Sumaré registra maior participação em número de eleitores e mais 
de 15,6 mil votos contabilizados nos locais de votação no último 
domingo; Hortolândia elegeu maior quantidade de conselheiros

Cidades da região elegem 
30 conselheiros titulares 
em pleitos disputados

Mais de 40 mil eleitores 
de Sumaré, Hortolândia, 
Monte Mor, Paulínia e No-
va Odessa escolheram nes-
te domingo (01) um total de 
30 conselheiros tutelares. 
Foram cinco titulares em 
cada cidade, exceto Horto-
lândia, que elegeu dez por 
ter dois órgãos de proteção 
ao adolescente ativos. Além 
disso, foram definidos os 
suplentes nos municípios.

Em Sumaré, após seis 
meses de trabalho, foi fi-
nalizado neste domingo, 
o processo de escolha dos 
novos conselheiros tute-
lares da cidade, que atua-
rão pelos próximos quatro 
anos, a partir de 10 de ja-
neiro de 2024. 

O processo contou com 
três etapas, que resulta-
ram na participação de 
34 candidatos(as). Foram 
contabilizados, nos sete 
locais de votação, total de 
15.631 votos válidos, 933 
votos brancos e 756 nulos.

“Por recomendação do 
Ministério Público da In-
fância e Juventude, que 
acompanha o pleito, o 
CMDCA deverá aguardar 
a averiguação de denúncias 
de irregularidades supos-
tamente cometidas por al-
guns candidatos(as) para 
fazer a divulgação oficial 
no Diário Oficial do muni-
cípio”, informou a Prefeitu-
ra de Sumaré.

Em Hortolândia, mais de 
8 mil eleitores comparece-
ram às urnas neste domingo 
para eleger os novos mem-
bros do Conselho Tutelar I 
e II. Realizado em dez uni-
dades de ensino do municí-
pio, o pleito elegeu 10 conse-
lheiros tutelares e 6 suplen-
tes para um mandato de 4 

Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

A eleição do Conse-
lho Tutelar 2024-2028, 
realizada neste domin-
go, pelo CMDCA (Con-
selho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do 
Adolescente), em Pau-
línia, levou 10.286 elei-
tores às urnas.

O processo eleitoral 
ocorreu na Escola Mu-
nicipal Vitor Szczepans-
ki, das 8h às 17h, com 24 
espaços para votação. Ao 
todo, 37 candidatos con-
correram a 5 vagas para 
conselheiro titular e 5 pa-
ra suplente.      | Paulo Medina

10,2 mil eleitores vão 
às urnas em Paulínia

Mais de 8 mil eleitores 
marcaram presença 

nos locais de votação 
em Hortolândia

anos, válido de janeiro de 
2024 a fevereiro de 2027. A 
eleição dos novos membros 
do Conselho Tutelar de Hor-
tolândia foi organizada pelo 
CMDCA (Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança 
e Adolescente).

Concentrados no CCMI 
(Centro de Convivência da 
Melhor Idade) do Reman-
so Campineiro, os candi-
datos aguardavam ansio-
sos pelo desfecho da elei-
ção que teve início em mar-
ço deste ano, com a inscri-
ção dos candidatos no pro-
cesso seletivo. Antes de te-
rem a candidatura forma-
lizada pelo processo elei-
toral, os candidatos se sub-
meteram a exame teórico e 
teste psicológico. Por isso, a 
cada seção eleitoral conta-
bilizada pela junta de apu-
ração, a expectativa entre 
os candidatos, familiares 
e apoiadores aumentava. 

Durante as três primei-
ras escolas apuradas, a po-
sição dos primeiros colo-
cados apresentou algumas 
oscilações, alternando a li-
derança entre os candida-
tos. Foi a partir da quarta 
unidade de ensino apura-
da que o candidato Edson 
Lopes assumiu a liderança 
no pleito. Com 1.750 rece-
bidos, Edson se mantém, 
pela segunda eleição se-
guida, como o candidato 
ao Conselho Tutelar mais 
votado da cidade, superan-
do os 1.077 votos recebidos 
em 2021, quando da elei-
ção extraordinária em vir-
tude da criação do Conse-
lho Tutelar II. Emocionado, 
Edson comenta os desafios 
em se reeleger para o car-
go. “Esse processo eleito-
ral demonstra a conscien-
tização das pessoas sobre a 
importância do que repre-
senta o Conselho Tutelar e 

a efetividade do nosso tra-
balho na cidade. Além de 
proteger as crianças e ado-
lescentes, que a gente possa 
envolver toda a família, fa-
zendo com que os equipa-
mentos públicos atuem no 
núcleo familiar”, comenta 
Edson, ao receber os abra-
ços dos apoiadores.

MOBILIZAÇÃO
Para mobilizar a elei-

ção do Conselho Tutelar, 
o Conselho Municipal dos 
Direitos das Crianças e 
Adolescentes contou com o 
apoio da Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, que disponibilizou dez 
unidades de ensino, divi-
didas por região, para rea-
lização do pleito. Esta foi a 
primeira eleição do Conse-
lho realizada em todo ter-
ritório nacional exclusiva-
mente por meio de urnas 
eletrônicas, um recurso 

que garante maior agilida-
de e segurança ao proces-
so eleitoral, como informa 
o chefe do Cartório Eleito-
ral de Hortolândia, Dalber-
son Bernardino de Almei-
da. “A urna eletrônica é um 
patrimônio nacional que 
está sendo utilizada para 
mais um benefício em prol 
da sociedade. Ela permi-
te agilidade, organização, 
segurança na totalização, 
facilidade em obter os vo-
tos, porque não é necessá-
rio mais contar voto por vo-
to, bastando apenas totali-
zar os votos registrados pe-
la urna”, explica.

Entre as 8h e 17h deste 
domingo, 8.728 eleitores 
compareceram às urnas, 
sendo que apenas 65 elei-
tores votaram nulo e 41, em 
branco. Um desses eleito-
res que compareceu à se-
ção eleitoral para validar 
seu voto foi o morador do 
Jd. Nossa Senhora de Fá-
tima, Edinei Carlos Russo. 
“Eu votei para exercer o di-
reito de cidadão. A impor-
tância do Conselho é regra-
da pelo ECA (Estatuto da 
Criança e Adolescente), que 
dá ao conselheiro o poder 
de fiscalizar, de colaborar 
com a criança e com ado-
lescentes e com a política 
pública”, opina Edinei. 

BOCA DE URNA
De acordo com a Guar-

da Municipal de Horto-
lândia, a eleição dos con-
selheiros tutelares trans-
correu de forma tranquila, 
sem registrar ocorrências 
policiais ou crime por bo-
ca de urna.

O secretário de Governo 
de Hortolândia, Carlos Au-
gusto César, o Cafú, tam-
bém reafirmou a respon-
sabilidade inerente ao car-
go de conselheiro tutelar. 

“Todos os candidatos es-
tão de parabéns. Mas é ne-
cessário saber que uma coi-
sa é ser eleito, outra coisa são 
esses quatro anos de man-
dato. Os conselheiros tute-
lares têm uma responsabili-
dade com as pessoas que os 
elegeram e, principalmen-

te, com a causa que assumi-
ram de defender e cuidar das 
nossas crianças e adolescen-
tes”, comenta Cafú.

Para o secretário de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, Francisco Raimundo 
da Silva, o Conselho Tutelar 
colabora para o fortaleci-
mento do sistema de garan-
tia dos direitos das crian-
ças e adolescentes em Hor-
tolândia. “Quando a gente 
fala da causa da criança e 
da causa dos adolescentes, 
falamos de um tema mui-
to nobre. É necessário aco-
lher, proteger e discutir polí-
ticas públicas para resguar-
dar essas crianças, prote-
gendo-as de qualquer tipo 
de violação de direitos hu-
manos”, finaliza.

Em Hortolândia, a popu-
lação tem acesso a duas uni-
dades do Conselho Tutelar. 
O Conselho Tutelar I, loca-
lizado na rua João Cami-
lo de Camargo, 110, no Re-
manso Campineiro, atende 
a demandas relativas a um 
maior número de bairros. Já 
o Conselho Tutelar II, cria-
do no final de 2022, contem-
pla as regiões do Jd. Aman-
da e Jd. Novo Ângulo. Am-
bos as unidades oferecem 
atendimento presencial, de 
segunda à sexta-feira, das 
8h às 17h. O órgão também 
oferece atendimento por te-
lefone, em regime de plan-
tão para atendimento de de-
núncias, urgência e emer-
gência (consulte os telefo-
nes abaixo). 

Os candidatos eleitos de-
verão comparecer, no dia 
04 de outubro, ao Centro de 
Formação Paulo Freire, no 
Remanso Campineiro, pa-
ra a Cerimônia de Escolha 
de Área de Abrangência, 
ato que designará a com-
posição dos conselheiros 
no Conselho Tutelar I e II. 
Não comparecendo à ceri-
mônia, o candidato perde 
o direito de escolha. 

MONTE MOR
Em Monte Mor, foram 

1.465 votos divididos entre 
os vencedores ao Conselho 
Tutelar e os suplentes.

Mais de 4,9 mil eleitores votaram nos candidatos de Nova Odessa ao Conselho Tu-
telar. Os candidatos mais votados foram Patrícia Fortunato, com 533 votos, Beth 
Barilon, com 409 votos, Simone Faria, com 363, Thais, com 352, e Bete Welsh, com 
328 votos. O resultado ainda não é definitivo na cidade, uma vez que pedidos de im-
pugnações devem ser analisados por uma comissão eleitoral.                                  | Paulo Medina

Nova Odessa ainda aguarda 
por candidatos definitivos

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Criminosos deram coronhada na 
cabeça da vítima com arma de fogo, em 
Sumaré, fugiram e foram presos após 
perseguição policial em Hortolândia

A Polícia Militar pren-
deu dois homens por rou-
bo a um veículo na madru-
gada deste domingo (1º), 
em Hortolândia. Os indi-
víduos abordaram o moto-
rista, anunciaram o assalto 
e fugiram com o carro pe-
la Estrada Valêncio Cale-
gari, em Sumaré. A vítima 
foi agredida com uma coro-
nhada e ficou ferida.

As equipes policiais  pas-
saram a realizar patrulha-
mento a fim de encontrar 
o veículo Fiat/Bravo de cor 
branca. Durante o patru-
lhamento receberam in-
formações e se posiciona-
ram em local estratégico, 

em um trajeto costumeira-
mente utilizado por bandi-
dos em fuga.

Ao visualizar o veículo, a 
PM iniciou um acompanha-
mento que se deu por diver-
sas ruas do Matão, Rodovia 
Anhanguera e Estrada Mu-
nicipal Valêncio Calegari.

Com o cerco policial, a 
abordagem ocorreu na ave-
nida São Francisco de As-
sis, no município de Hor-
tolândia, próximo a um su-
permercado.

Dois indivíduos que es-
tavam no interior do veí-
culo foram imediatamen-
te detidos e algemados em 
razão da tentativa de fu-
ga. Em busca pessoal, na-
da de ilícito foi encontra-
do com ambos.

A vítima, porém, infor-
mou que além da ameaça 
com arma de fogo, levou 
uma coronhada na cabeça 
e quando chegou ao local da 

abordagem estava com san-
gramento aparente. A víti-
ma reconheceu os infrato-
res como autores do crime.

A dupla foi então condu-

zida ao Plantão Policial de 
Hortolândia juntamente 
com o veículo, onde foi ela-
borado o boletim de ocor-
rência de roubo. O delega-

do de plantão determinou a 
prisão dos dois indivíduos, 
permanecendo à disposi-
ção da justiça. O veículo foi 
restituído à vítima.

Fiat/Bravo Sporting foi recuperado e devolvido ao proprietário depois de roubo

Polícia Militar prende dupla após 
assalto, agressão e tentativa de fuga 

DIVULGAÇÃO

Polícia prende homem por tráfico em N. Odessa
A Polícia Militar prendeu um homem por tráfico de entorpecentes na 
madrugada deste domingo (1º), na rua Doutor Sidney de Souza Almei-
da, no Jardim São Manoel, em Nova Odessa. O indivíduo tentou fugir a 
pé da abordagem policial. Os policiais militares realizavam patrulha-
mento pelo bairro Jardim Jequitibás. Quando a equipe desembarcou da 
viatura, o homem correu segurando uma embalagem plástica em sua 
mão. Ele acabou preso e 28 eppendorfs de cocaína foram apreendidos.

POLICIA
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Um homem foi preso e 
um adolescente de 17 anos 
apreendido após roubarem 
o veículo de um motorista de 
aplicativo na noite deste do-
mingo (1º), no Jardim Nova 
Europa, em Hortolândia. A 
Guarda Municipal foi aciona-
da e durante patrulhamen-
to se deparou com o veículo 
Fiat/Siena com dois indiví-
duos no interior, no Jardim 
Nossa Senhora Auxiliadora.

Durante revista no car-
ro, foram encontrados três 
celulares, uma máquina de 

cartão, uma carteira com 
cartões da vítima e R$ 62 
em espécie, além de várias 
moedas no console.

O motorista de aplica-
tivo relatou os momentos 
de tensão vividos duran-
te o assalto. “Recebi um 
chamado pelo aplicativo e 
ao chegar no Jardim Nova 
Europa próximo à avenida 
Ytamaraka, sinalizei que 
tinha chegado no local, foi 
quando o assaltante veio 
com a arma na minha ca-
ra e pedindo para eu des-
cer, dizendo que ‘perdeu, 
perdeu’. Eu olhei para a ca-
ra dele e saí correndo dali. 

Desci sentido a uma adega 
que eu vi que tinha um pes-
soal ali reunido, pedi o tele-
fone emprestado para pedir 
ajuda. Liguei para minha 
família primeiro, depois eu 
liguei para a Guarda Mu-
nicipal, que logo em se-
guida recuperou meu car-
ro. Agradeço aos GMs, pe-
lo serviço deles, empenha-
dos conseguiram recuperar 
meu veículo com todos ob-
jetos”, contou a vítima.

Os guardas conduziram 
os infratores ao Plantão Po-
licial de Hortolândia, onde 
os indivíduos ficaram à dis-
posição da justiça.

GM detém dupla e recupera carro de motorista de aplicativo

Fiat/Siena pertencente a motorista de aplicativo foi localizado

HORTOLÂNDIA 

DIVULGAÇÃO
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Um homem foi preso com 
uma motocicleta adultera-
da na noite deste domingo 
(1º), na rua Luís Camilo de 
Camargo, na Vila São Pe-
dro, em Hortolândia. Os po-
liciais militares foram infor-
mados pela central de mo-
nitoramento que uma mo-

tocicleta com placa não ca-
dastrada transitava pela rua 
Luís Camilo de Camargo.

A equipe se deslocou até 
o local indicado e realizou 
a abordagem. A moto tinha 
uma placa artesanal inexis-
tente. O condutor foi subme-
tido a busca pessoal e nada 
de ilícito foi encontrado.

Em vistoria no veículo, 
foi aferido que a numera-

ção do motor da Suzuki/
Yes estava totalmente su-
primida e o chassi apre-
sentava apenas os quatro 
últimos dígitos.

O condutor e a motoci-
cleta foram conduzidos ao 
Plantão Policial de Horto-
lândia, onde a autoridade 
de polícia judiciária pren-
deu o suspeito e apreen-
deu o veículo.

Condomínio é multado em 
R$ 41 mil por corte de árvores

Homem é detido com moto 
adulterada em Hortolândia

Polícia Militar Ambiental atendeu denúncia de corte ilegal de árvores

D
IVU
LG
AÇÃO Motocicleta foi apreendida por estar com placa artesanal

DIVULGAÇÃO

‘PARAÍSO DO VERDE’ VILA SÃO PEDRO

Um condomínio de Nova 
Odessa foi multado em R$ 
41,4 mil por infração am-
biental depois que 138 ár-
vores nativas do local foram 
cortadas sem autorização. 
A Polícia Militar Ambien-
tal foi acionada após uma 
denúncia sobre a remoção 
irregular das árvores, onde 
os policiais flagraram o cri-

me na sexta-feira (29).
O auto de infração am-

biental foi estipulado e apli-
cado durante o cumpri-
mento da “Operação Im-
pacto” e identificou o cor-
te de árvores de espécies 
como paineira, pitanguei-
ra, ipê e cedro. De acordo 
com a Polícia Militar Am-
biental, o condomínio não 
tinha autorização ambien-
tal para o corte das árvores. 
Os policiais fizeram um au-

to de infração ambiental, 
com valor de R$ 41.400.

A supressão e poda de ár-
vores realizadas de forma ir-
regular, sem autorização dos 
órgãos públicos competen-
tes, constitui infração, en-
tre outras ações, como cor-
tar, remover, matar, realizar 
anelamento ou podar árvo-
res plantadas em vias ou lo-
gradouros públicos e parti-
culares sem a autorização 
dos órgãos competentes.

Cézar Oliveira  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
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